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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Diputada Margarita López, denuncia intimidación de la FGE contra custodios en LC 
Elementos de la Fiscalía General del Estado, presuntamente realizan actos de 
intimidación contra los custodios que se manifiestan a las afueras del Centro Penitenciario 
en Lázaro Cárdenas, a quienes se les amenazó con detenerlos y retirarles los celulares por 
mantenerse en la protesta, acusó la diputada local, Margarita López Pérez. A través de sus 
redes sociales, la legisladora del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), denunció 
que elementos de la Fiscalía llegaron desde este viernes al penal en Lázaro Cárdenas para 
tomarles fotos a los custodios que se han manifestado por tener una significación salarial, 
por lo cual, pidió al Fiscal del estado, Adrián López Solís detener los actos de 
intimidación contra quienes solo exigen mejores condiciones laborales. 
 
Advierte Adriana Hernández un bloqueo a sus iniciativas 
Por lo menos siete iniciativas de la diputada Adriana Hernández se mantienen retenidas tan 
solo en la comisión de Justicia, más las que se turnaron a otras comisiones, según las 
cuentas de la propia diputada local, que asegura que hay una intencionalidad detrás de 
esto. La diputada priista fue la única de los 40 legisladores que se opuso a la 
desincorporación de bienes del Gobierno del Estado y la adquisición de un financiamiento 
y además alzó la voz cuando se negó la reelección del magistrado Jesús Sierra Arias, al 
considerar que la negativa no tenía fundamentos. “Quienes tenemos muchos años en 
política debemos entender que aquí no hay cosas personales, que esto es un trabajo y al 
menos en mi caso tenemos que hacer el trabajo en favor de la gente”, externó la legisladora 
en rueda de prensa. 
 
Llama Julieta García a respetar y difundir las artesanías michoacanas 
La diputada local de Morena, Julieta García Zepeda, llamó a respetar las artesanías 
michoacanas comprando productos originales de las y los artesanos de la entidad, y no 
versiones "piratas". Lo anterior en el marco de la exposición de artesanías de jóvenes 
artesanos michoacanos que se estará realizando en los siguientes días en el Congreso del 
Estado, con el fin de brindar un espacio en donde las y los artesanos muestren, expongan 
y vendan sus piezas. A decir de la morenista es necesario que desde el sector político se 
le de más difusión a las obras de las y los artesanos michoacanos, como una manera de 
abanderar y difundir su trabajo. 
 
Arriba a Congreso terna para definir contralor de la Fiscalía de Michoacán 
La Fiscalía General del Estado turno ya al Congreso del estado de Michoacán, la terna para 
la definición de quien habrá de ocupar la titularidad de su órgano de Control Interno. La 
propuesta está conformada por dos mujeres y un hombre. Se trata de Rodolfo Estrada 
Pantoja, Alondra Yuliana Godínez Navarrete, y Reyna Lizbeth Ortega Silva. De ellos la 
Cámara deberá elegir a quien ocupará el cargo que venía desempeñando María Isabel 
Torres Murillo, quien fue designada el 13 de julio de 2019 por un periodo de cinco años. 
 
Boletines: 
 
En el Congreso de Michoacán, exhibición y venta de artesanías 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Michoacán listo para tener a su primera gobernadora: Adriana Hernández 
La diputada local del Partido Revolucionario Institucional (PRI),, Adriana Hernández Íñiguez 
aseguró que Michoacán se encuentra en tiempos y listo para ser gobernado por primera 
vez por una mujer. A tres años de las elecciones por la gubernatura, Adriana Hernández 
recordó que el género para encabezar el gobierno en Michoacán, podría depender desde 
los órganos electorales, como desde los acomodos que los partidos políticos, por ello llamó 
a no descartar que a la entidad lo gobierne una mujer. 
 
Inicia transformación de México con las reformas de AMLO: Nalleli Pedraza  
Con la aprobación de la modificación al artículo 123 de la Carta Magna por la Comisión de 
Puntos Institucionales del Congreso mexicano, se inicia la Transformación de nuestro país 
en el segundo piso, tal como lo pidió el pueblo el pasado 2 de junio, manifestó la Secretaria 
Nacional de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior del CEN Morena, Nalleli Pedraza Huerta. 
En comunicado de prensa dicta que los sectores más vulnerables y más olvidados serán 
los más beneficiados con estas reformas, ya que recibirán un poco de lo que, durante 
muchos años les adeudan, como son los apoyos a los jóvenes, pensión para el retiro y 
salario mínimo y vivienda para trabajadores. 
 
Reportan desaparición de Maribel Juárez, exalcaldesa de Angamacutiro  
La expresidenta municipal de Angamacutiro, Maribel Juárez Blanquet fue reportada como 
desaparecida la mañana de este sábado, luego de que civiles armados la subieran a la 
fuerza a una camioneta, para luego darse a la fuga con rumbo desconocido. De acuerdo 
con los primeros reportes, fue al filo de las 10 horas que Juárez Blanquet fue vista en el 
Rancho Miravalle de dicho municipio, lugar donde dos vehículos, un Nissan NP300 y una 
camioneta gris con naranja, se acercaron a su ubicación. 
 
Exige PRD Michoacán acciones inmediatas tras desaparición de exalcaldesa  
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán manifestó su consternación 
por la desaparición ilegal de Maribel Juárez Blanquet, regidora de Penjamillo y exalcaldesa 
de Angamacutiro.  A través de un comunicado en sus redes sociales, el presidente estatal 
del PRD, Octavio Ocampo Córdova, condenó enérgicamente el suceso ocurrido el fin de 
semana, y lo calificó como una clara señal de la necesidad urgente de una profunda 
reconstrucción de la paz en el estado. 
 
Secretario Técnico del PRI cobra en Ayuntamiento de Morelia como presunto aviador 
El Secretario Técnico del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Santiago Sánchez 
Bautista cobró en el Ayuntamiento de Morelia, 37 mil 809 pesos como presunto trabajador 
eventual, en una de las regidurías del PRI, bajo el mando de Elliu Raziel Tamayo Chacón. 
Sánchez Bautista es uno de los priístas más cercanos al dirigente estatal, Guillermo 
Valencia Reyes, tan es así que fue inscrito en la cuarta posición de diputaciones 
plurinominales del PRI en el reciente proceso electoral, bajo la figura de minoría migrante, 
lugar que no logró alcanzar. 
 
Tribunal federal regresa triunfos a PRI-PAN-PRD en Quiroga y MC en Chavinda 

https://www.primichoacan.org/
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No habrá elecciones extraordinarias en Chavinda y el candidato del Partido del Trabajo (PT) 
no será alcalde en Quiroga, al menos si no se controvierte la decisión de la Sala Regional 
Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Los magistrados 
federales revocaron las sentencias del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), 
que había cambiado los resultados de las elecciones en ambos municipios, dando el triunfo 
en Quiroga a Arturo Estrada Barriga, del PT y anulando los resultados en Chavinda.  
 
Impugnará PRI restitución de triunfo a MC en Chavinda  
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) impugnará la sentencia del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que invalidó la nulidad de la elección en 
Chavinda, con lo que le regresó el triunfo al candidato de Movimiento Ciudadano (MC). En 
entrevista con Quadratín, el representante legal del PRI, Alejandro Bribiesca Gil, mencionó 
que el PRI no comparte que el Pleno de la Sala Regional Toluca haya concluido que no se 
acreditó la presencia del candidato de MC, Armando Pérez, en un evento religioso. 
 
«Las Reformas van y son por el bien del pueblo de México»: Morón 
«Las Reformas van, que el pueblo de México no tenga duda que responderemos a su 
confianza y trabajaremos por su bienestar», aseveró el senador electo por Michoacán, Raúl 
Morón Orozco, en el comienzo de sus asambleas informativas por toda la entidad. 
 El municipio de Pátzcuaro, fue el punto de arranque de dichas reuniones de carácter 
informativo para el pueblo, acerca de las iniciativas y propuestas que componen la 
continuidad de la Cuarta Transformación y la consolidación de un nuevo régimen político 
en México, centrado en el ser humano y su bienestar.  
 
En Zacapu promueve  Barragán la campaña, ¡Hasta siempre, presidente! 
Junto a militantes, simpatizantes y seguidores de la Cuarta Transformación del Distrito 
Federal 07 con cabecera en el municipio de Zacapu, el diputado local Juan Carlos Barragán 
Vélez encabezó  la campaña, Hasta Siempre, Presidente, con la que están despidiendo al 
presidente Andrés Manuel López Obrador.  Barragán, aseguró que López Obrador será 
recordado por la mayoría del pueblo de México como mejor presidente del siglo 21, que 
dedicó buena parte de su vida a luchar por los más pobres del país.   
 
A Paso Lento Pero Constante La Reforestación En Pueblos Indígenas Michoacanos: 
CSIM 
A paso lento pero constante, avanza la reforestación en las comunidades indígenas de 
Michoacán, habiendo logrado sembrar más de 350 mil árboles hasta el momento. Así lo dio 
a conocer el vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), Pavel Guzmán 
Ulianov, quien compartió que, hasta el miércoles pasado habían alcanzado sembrar un total 
de 250 mil árboles. 
 
Revira Teemich: no hubo exceso de autoridad en caso San Matías  
La magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich), Alma Rosa 
Bahena Villalobos, negó acusaciones emanadas desde el Cabildo de Hidalgo, donde se 
calificaron como exceso de autoridad las decisiones del órgano jurisdiccional sobre el 
presupuesto directo para San Matías El Grande. En entrevista con Quadratín, la magistrada 
aclaró que el fallo del Teemich no representa un abuso de atribuciones, sino una aplicación 
justa de las reformas legislativas que se establecieron con la finalidad de asegurar los 
derechos político-electorales de los pueblos indígenas en Michoacán.  

https://primeraplana.mx/archivos/999768
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Señala CSIM que comunidades indígenas de Michoacán no reciben apoyo para atraer 
turismo 
El vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), Pavel Ulianov Guzmán 
Macario señaló que tanto las Secretarías de Turismo municipales como la del Estado, no 
han brindado apoyo para atraer a visitantes a las comunidades indígenas de la entidad. En 
entrevista, el también activista expresó que las dependencias enfocadas en atender este 
tema, únicamente realizan campañas para que los turistas acudan a las cabeceras 
municipales, dejando de lado no sólo a las comunidades indígenas sino al resto de poblados 
que tienen que ofrecer diversas actividades recreativas para los mismos.  
 
En el nuevo PRD será prioridad la Comunicación Política 
Continúan los trabajos de la Comisión de Comunicación Política orientados a la 
construcción del nuevo Partido de la Revolución Democrática (PRD). En sesión de trabajo 
de este día, en donde  se contó con la presencia de la Secretaria de Comunicación Política 
de la DEE- PRD y Coordinadora de esta Comisión, Brissa Arroyo, se destacó la importancia 
de fortalecer y profesionalizar esta área sin permitir retrocesos. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobernador pedirá a Claudia Sheinbaum priorizar el Lago de Pátzcuaro como asunto 
nacional 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla solicitará a Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta 
electa de México, que la rehabilitación del lago de Pátzcuaro sea establecida como 
una prioridad nacional. Durante el inicio de los trabajos de rehabilitación del muelle general 
del lago de Pátzcuaro, el mandatario michoacano anunció que en los próximos días 
se reunirá con Sheinbaum para presentar esta propuesta.  
 
Teleférico de Uruapan será un transporte ecologista, informa secretaria de Desarrollo 
Urbano 
El teleférico que se construye en la ciudad de Uruapan no sólo radica en proporcionar otra 
forma de transporte para la ciudadanía, sino que también representa una de las obras más 
amigables con el medio ambiente y sólo se ha puesto en marcha en pocas ciudades del 
país, externó Gladyz Butanda Macías, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Movilidad (Sedum). Entre las ventajas de este medio de transporte sostenible, la funcionaria 
precisó por medio de un comunicado que contribuirá a mejorar la calidad del aire ya que no 
emite gases contaminantes, pues forma parte de un sistema verde que funcionará 
con energías 100 por ciento limpias.  
 
Montan operativo para cuidar eclosión de huevos de tortuga en las playas de 
Michoacán 
Elementos de seguridad implementan acciones de vigilancia para “blindar” el nacimiento 
de 5 millones de tortugas en playas michoacanas, pues todavía existen personas que 
buscan robar huevos de este reptil, acción que es considerada como un delito federal, pues 
se persigue por la Fiscalía General de la República (FGR), así lo explicó Alfredo Ramírez 
Bedolla, gobernador de Michoacán. El mandatario estatal comentó que en las acciones de 
seguridad participan la Marina y la Armada de México.  
 
Planta Tratadora De Atapaneo Beneficiará A +460 Mil Morelianos 
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Con el objetivo de rescatar y evitar que las aguas saneadas de la Planta de Tratamiento de 
Atapaneo se desperdicien y desfoguen en aguas negras del río Grande de Morelia, la 
Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) construye 38 kilometros de 
tubería que conducirán más de 800 litros de agua por segundo. Luis Roberto Arias Reyes, 
coordinador General de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas, destacó que 
esta obra del Gobierno de Michoacán logrará no solo el ahorro de agua, sino que creará 
fuentes de empleo y modernizará la zonas de riego. 
 
Grupo Aeroportuario de CDMX administrará Aeropuerto de Lázaro Cárdenas 
El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, una empresa paraestatal vinculada a la 
Secretaría de Marina que gestiona 15 terminales aéreas en México, tomará las riendas del 
Aeropuerto Nacional General Lázaro Cárdenas para su mantenimiento y mejora de 
infraestructura. En la reciente formación de la Comisión Consultiva del Aeropuerto Nacional 
General Lázaro Cárdenas se anunció que esta terminal aérea será modernizada con fondos 
provenientes del Fideicomiso del Sistema Aeroportuario Semar.  
 
Cubiertas, 70% de hectáreas agrícolas afectadas por sequía: Sader 
Nora Vázquez, directora de Agricultura de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
(Sader) de Michoacán, informó que, de las 70 mil hectáreas afectadas por la sequía, se 
logró dar cobertura a 50 mil 786 (lo que representa el 70 por ciento de área 
afectada) beneficiando a 20 mil 960 productores de grano. “Se contó con cinco mil 
toneladas de fertilizantes para atender a los productores afectados, lo que cubrió 35 mil 
hectáreas”, indicó Vázquez. 
 
Denuncian Uso De “Bombas” Antigranizo En El Lago de Pátzcuaro 
Se sigue haciendo uso de “bombas” antigranizo que disipan nubes en las zonas cercanas 
al Lago de Pátzcuaro, comentó un poblador local, en un video corto de YouTube, en el cual 
culpa a los aguateros de la región de evitar que llueva. En el video subido a redes sociales 
por ChekoZamudio, quien se dedica a investigar la zona y realizar este tipo de 
entrevistas, se aprecia al lugareño quien se queja fervientemente de las acciones de los 
aguacateros, que perjudican directamente al espejo de agua y a los demás agricultores de 
la zona que dependen de la temporada de lluvias.  
 
#Michoacán Empleo Temporal Para Recuperar Lago De Pátzcuaro Se Repetirá En 
Abril De 2025 
El programa de empleo temporal para la rehabilitación y recuperación del lago de Pátzcuaro 
seguirá este año hasta el 15 de octubre y repetirá en 2025 a partir del mes abril, informó el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En el marco del arranque de los trabajos para la 
reconstrucción del muelle principal del lago de Pátzcuaro, el mandatario dio a conocer que 
el próximo año también se implementará el empleo temporal.  
 
Prevén pendientes para 2014 a 2027, de 25 a 30 obras en Morelia 
El secretario de Obra Pública, Juan Fernando Sosa Tapia, mencionó que al término de la 
administración municipal 2021 a 2024 quedarán de 25 a 30 obras pendientes de 
finalización. Refirió que este año se llevaron a cabo cerca de 70 proyectos, de los cuales 
de 40 a 45 se prevé quedan concluidos en el último mes del trienio.  
 
Arrancó la Feria Internacional de la Guitarra en Paracho 
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La fiesta más musical ya arrancó en el pueblo mágico de Paracho, se trata de la 49 edición 
de la Feria Internacional de la Guitarra , que estará vigente hasta el 11 de agosto, donde 
se podrá adquirir las piezas de arte que elaboran los maestros lauderos con maderas finas 
que para esta ocasión se reunieron cerca de doscientos artífices en la Casa de la Cultura, 
así lo dio a conocer Castro Estrada Robles, director de Casa de las Artesanías (CASART) 
El color, los olores y las tradiciones se conjugan en esta fiesta que reúne a lo mejor de las 
guitarras e instrumentos musicales de cuerdas, pero también concentra a todas las ramas 
artesanales para que los asistentes puedan tener variedad en sus compras.  
 
Con plan multianual, obra pública en Michoacán está asegurada: SCOP  
Aunque los presupuestos se cierran tradicionalmente en los meses de septiembre u 
octubre, el plan de obra pública en Michoacán no corre ningún riesgo, enfatizó el Secretario 
de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa. En entrevista con Quadratín, el 
funcionario estatal recordó que la mayoría de los proyectos que se encuentran en proceso 
de construcción están amparados por el Plan Multianual de Obra.  
 
Concluirá en agosto la rehabilitación de 680 km de carreteras michoacanas  
El secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa informó que será en 
este mes cuando el Estado concluya en su totalidad el proyecto de rehabilitación de la red 
carretera estatal. Según el funcionario, la Secretaria de Comunicaciones y Obras Públicas 
trabaja en la rehabilitación de unos 680 kilómetros de carreteras, las que se encontraban 
en estados intransitables.  
 
Interesa a Semarnat el Guardián Forestal para localizar recursos hídricos, destaca el 
Gobierno de Michoacán 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) expuso al gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla su interés en utilizar el sistema satelital Guardián Forestal para la 
identificación de recursos hídricos. Luego de que el mandatario mostrara el funcionamiento 
de esta tecnología implementada por el Gobierno de Michoacán para detectar en tiempo 
real el cambio de uso de suelo por deforestación, la secretaria federal, María Luisa Albores 
González destacó la importancia de esta herramienta única a nivel nacional implementada 
por el Gobierno de Michoacán.  
 
Arranca rehabilitación del muelle general del lago de Pátzcuaro  
Con una inversión superior a los 18 millones de pesos, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla arrancó los trabajos de rehabilitación del muelle general del lago de Pátzcuaro, para 
mejorar sus condiciones para recibir al turismo nacional y extranjero en la próxima Noche 
de Muertos. “Este esfuerzo que estamos llevando a cabo debe ser permanente y continuo, 
de la mano, comunidades y gobierno y con el mismo objetivo, que es que nuestro lago esté 
vivo y limpio, que recupere todo su esplendor y que tengamos lago de Pátzcuaro para las 
próximas generaciones”, manifestó.  
 
Destinará San Matías 20 mdp a salud, agua y seguridad: CSIM  
Pese a los problemas que enfrenta en materia de salud, agua potable, infraestructura 
pública e inseguridad, en la comunidad indígena de San Matías El Grande, municipio de 
Hidalgo, no se ha ejecutado ninguna obra del Ayuntamiento en los dos últimos gobiernos 
municipales. En entrevista, Pavel Ulianov Guzmán Macario, vocero del Consejo Supremo 
Indígena de Michoacán (CSIM), celebró que, tras casi dos años de dilaciones por parte del 
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gobierno que encabeza José Luis Téllez Marín, quien se negaba a entregar el presupuesto 
directo, esta localidad indígena verá un cambio significativo en su situación financiera, con 
la asignación de 20 millones de pesos anuales. 
 
‘Una Mirada por el Mundo’ entregará apoyos sociales en todo el estado  
La asociación civil “Una Mirada por el Mundo” y “Corazón a Corazón Semillas de 
Vida” sumaron esfuerzos para arrancar con una campaña integral de entrega de apoyos 
sociales que abarcará todo el estado. Esta iniciativa promete llevar beneficios de sillas de 
ruedas, medicamentos, auxiliares aditivos y lentes para ciudadanos vulnerables de los 113 
municipios de Michoacán.  
 
De 530 víctimas de Mamá Rosa, sólo se ha brindado apoyo a 10 
En un caso que ha conmocionado a México, Eduardo Verduzco, un activista social, ha 
tomado la iniciativa de encontrar y ayudar a las víctimas del albergue “La Gran Familia”, 
dirigido por Rosa Verduzco Verduzco. A pesar de que se habían destinado mil millones de 
pesos para resarcir el daño, el paradero de estos fondos sigue siendo un misterio, mientras 
que sólo diez de las 530 víctimas reconocidas han recibido apoyo.  
 
Construye SCOP centro para manejo de residuos sólidos en región Oriente 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán concluyó la 
construcción del Centro Integral de Transferencia y Separación de Residuos Sólidos 
(CITIRS) Monarca en el municipio de Hidalgo. Además de Hidalgo, la cobertura de esta 
obra beneficia también a otros siete municipios: Contepec, Tuxpan, Ocampo, Senguio, 
Irimbo, Angangueo y Áporo, los cuales reúnen a más de 261 mil 600 habitantes.  
 
Refrenda Bedolla respaldo a derechos laborales de mineros en LC 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con representantes de las secciones 271, 
272, 274, 336 y 337 del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, 
Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana para escuchar sus inquietudes y 
refrendar su compromiso por la defensa de los derechos laborales y el desarrollo 
productivo. Acompañado por los secretarios de Gobierno, Carlos Torres Piña y de 
Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández, el mandatario ofreció dar seguimiento 
a los acuerdos generados con la empresa acerera ArcelorMittal tras el movimiento realizado 
por los trabajadores este año. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Esta semana, nuevo ‘barrido’ de máquinas tragamonedas en Morelia 
Este martes, la dirección de Inspección y Vigilancia de Morelia realizará un segundo 
recorrido para verificar si se mantienen las máquinas tragamonedas en los establecimientos 
comerciales notificados en un primer “barrido”, anunció el secretario del Ayuntamiento, 
Yankel Alfredo Benítez Silva. Esto, agregó, en caso de que el gobierno del estado no 
proceda con el decomiso de las 78 máquinas identificadas principalmente en el Mercado 
de Abastos, las tenencias del municipio, la zona norte de la ciudad y el Centro Histórico, 
reporte que se entregó con oportunidad a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y a la 
Fiscalía General del Estado (FGE). 
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Sin terminar la reparación del socavón sobre laterales de Camelinas 
Pese a que el secretario de Obras Públicas Municipales de Morelia, Juan Fernando Sosa 
Tapia, había previsto que podría quedar reparado este 4 de agosto, el hundimiento de cerca 
de 10 metros de longitud que se registró en la lateral de la avenida Camelinas, continúan 
los trabajos de reparación. Durante la tarde de este domingo aún se realizaban trabajos en 
la zona, luego de que se dañó la caja colectora, tras la fuerte lluvia que se registró el 1 de 
agosto en la capital michoacana.  
 
Al menos 20 colonias de Morelia, han sido regularizadas durante esta administración 
municipal 
Al menos 20 colonias de la capital michoacana han sido regularizadas desde 
el 2021 a 2024, así lo dio a conocer la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad 
municipal (SEDUM), Joanna Margarita Moreno Manzo. La funcionaria municipal expresó 
que a su llegada a la dependencia, se contaba con un padrón de al menos 270 colonias 
irregulares, sin embargo, tras los trabajos de atención en el tema, actualmente ya sólo 
restan 250 por incluir en esta regularización, pero al menos el 30 por ciento de las mismas 
no podrán lograrlo, debido a que están en zonas prohibidas.  
 
A finales de este año, se tendrá ampliación del Centro de Atención Animal 
Tentativamente sería a finales de este año, cuando se tendría previsto la ampliación del 
Centro de Atención Animal, luego de que este proyecto fuese uno de los 11 ganadores del 
Presupuesto Participativo. Fue el director general de dicho espacio municipal, Juan Gonzalo 
Cervantes quien expresó que la ampliación constará principalmente en las áreas verdes 
que se encuentran en el patio central, con ello, los ejemplares que se tienen en el lugar 
podrán tener un espacio más grande para correr y hacer sus actividades cotidianas. 
 
Afectados por baches, pueden presentar denuncias por daño patrimonial: 
magistrado presidente 
Por considerarse como daño patrimonial, cualquier ciudadano puede presentar una 
demanda ante el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) cuando 
un vehículo cae en un “bache” a fin de que la autoridad municipal repare los daños 
generados en el automóvil, así lo confirmó el magistrado presidente, Hugo Gama Coria. En 
entrevista con medios de comunicación, el presidente del Tribunal de Justicia 
Administrativa, reveló que hasta el momento no ha recibido denuncias de ciudadanos que 
hayan caído a los “baches” no solo en Morelia sino en otros municipios del estado. 
 
Granizada rompió techo en Plaza San Juan de Morelia 
La granizada que cayó el miércoles 31 de julio fue la causante de que el agua se filtrara a 
los comercios ubicados a la Plaza San Juan, aclaró el Secretario de Servicios Públicos del 
Ayuntamiento de Morelia. Netzhualcóyolt Vázquez Vargas explicó a Contramuro que la 
lluvia que azotó gran parte de la ciudad el pasado miércoles, trajo consigo “pelotas de 
granizo” que lamentablemente rompieron el policarbonato que cubre parte de la Plaza que 
se encuentra aun costado del marcado Revolución. 
 
Centro de Morelia, vulnerable a experimentar socavones  
Por la obsolescencia de las tuberías, la zona centro es el área más vulnerables a 
experimentar socavones, señaló Juan Fernando Sosa Tapia, secretario de Obra Pública. 
En entrevista vía telefónica, mencionó que la época de lluvias acrecienta la posibilidad de 
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registrar un socavón sobre las superficies de rodamiento de las vialidades. Esto, no sólo 
por la erosión hídrica, sino por la saturación de los drenajes sanitarios con descargas 
pluviales.  
 
Obras y acciones en Morelia, con planeación y visión clara de desarrollo: Alcalde 
Con planeación y una visión clara del desarrollo que debe tener la capital, en Morelia 
estamos construyendo la ciudad en la que queremos vivir, destacó el presidente Municipal, 
Alfonso Martínez Alcázar. El alcalde afirmó en el municipio no hay obras aisladas, ya que 
cada uno de los proyectos que se pusieron en marcha en la ciudad y sus tenencias, fueron 
el resultado del contacto directo con las y los morelianos. 
 
Avanza migración de dependencias municipales al CAM 
Continúa la instalación de dependencias e instancias en el Centro Administrativo de Morelia 
(CAM), señaló el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. Detalló que, luego del 
arribo de las cajas de la Tesorería Municipal, se han mudado al CAM la ventanilla única, las 
direcciones de Inspección y Vigilancia y del Cabildo, la coordinación administrativa y el 
despacho del secretario del Ayuntamiento. Las oficinas de los regidores del Cabildo de 
Morelia igualmente ya se ubican en el CAM. 
 
En un mes se han extraído 450 toneladas de basura en drenes, ríos, canales y 
alcantarillas 
Tras el establecimiento de las lluvias, en Morelia se han retirado de drenes, ríos y canales 
alrededor de 450 toneladas de basura, señaló el secretario de Servicios Públicos, 
Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. Explicó que previo a la temporada de lluvias, en Morelia 
se tuvieron labores preventivas de desazolve de ríos, drenes, canales y alcantarillas, que 
resultaron en la extracción de 61 mil toneladas de basura.  
 
Inundaciones en Morelia son para OOAPAS pequeños encharcamientos 
En la Avenida Camelinas, casi frente al Palacio del Arte, la carpeta asfáltica se hundió 
aproximadamente a las 18 horas el pasado jueves, justo donde fue instalado un colector 
pluvial tras la obra del distribuidor de Mil Cumbres, provocando un socavón de por lo menos 
dos metros de profundidad, lo que obligará a las autoridades a edificar una caja de concreto 
hidráulico con una rejilla, con el propósito de que en el futuro, el suelo no se reblandezca al 
haber un arrastre extraordinario de agua. 
 
Director de mercados de Morelia espera continuar en el cargo, pese a conflicto con 
trabajadores 
Trabajadores afiliados al Sindicato Demócrata de Empleados Municipales de Morelia 
(SIDEMM) hicieron un paro de labores el pasado 26 de julio, para señalar de hostigamiento 
laboral al director de Mercados y Plazas del Ayuntamiento, Marco Antonio Garibay 
González, éste se defiende y asegura que hablan porque su actuar no les ha convenido y 
adelanta que para el próximo trienio continuará en el cargo. 
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En 7 meses se cometieron 44 robos a escuelas en Michoacán 
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En tanto, los meses que mayor robo en escuelas registraron fueron: enero y julio con 10 
delitos cada uno. Febrero y mayo, con 6 robos en cada uno y abril y junio, con 5 cada uno. 
En el mes de marzo, se reportaron 2, la cifra más baja del año. Los datos que la Fiscalía 
del Estado publica, reflejan que los delitos de robo en escuelas ha bajado 
considerablemente, comparado con el mismo periodo del año 2023, cuando se reportaron 
72 robos en los meses de enero, febrero, marzo, abril, mayo, junio y julio. 
 
Actualización de asignaturas en la UMSNH mejorará estabilidad laboral  
Estabilidad laboral para las y los docentes y el fortalecimiento de la calidad educativa es el 
impacto que tendrá la actualización de asignaturas para la sustentabilidad académica que 
se lleva a cabo en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
consideró la directora de la escuela preparatoria «Ing. Pascual Ortiz Rubio» (EPIPOR), 
Tania Patricia Bucio Flores. En un comunicado se informó que la dependencia nicolaita 
concluyó de manera exitosa este proceso, que impulsa el actual Rectorado que encabeza 
la doctora Yarabí Ávila González y que ha tenido resultados favorables para las y los 
profesores de Asignatura B.  
 
Este lunes inicia periodo de inscripción de nuevo ingreso a la UMSNH; concluyen 
vacaciones de verano 
Este lunes 5 de agosto concluye el periodo vacacional de verano en la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) e inician las inscripciones de nuevo 
ingreso a la institución con las carreras del área de Ciencias de la Salud. La rectora Yarabí 
Ávila González, precisó que el ciclo escolar 2024-2025 arrancará el próximo 12 de agosto, 
e invitó a la comunidad nicolaita a dar el mejor esfuerzo en el semestre que está por iniciar, 
tras señalar que se continuará trabajando con todo el compromiso en diversos proyectos 
que beneficien a la Máxima Casa de Estudios. 
 
SEE no dejará sin atención a alumnos del Centro Pedagógico Educativo 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE), negó que los alrededor de 80 alumnos que 
acuden al Centro Pedagógico Educativo, vayan a quedarse sin atención, tras el cambio de 
modalidad del mismo. A esta redacción, la SEE aseguró que el servicio educativo está 
garantizado, ya que el cambio de modalidad en Centro de Atención Múltiple y Unidad de 
Servicio de Apoyo a la Educación Regular, estarán abiertos para que los niños que acuden 
al Centro Pedagógico, puedan continuar con sus terapias y orientaciones. 
 
Puedes hacer trámites en plataforma digital de la SEE en receso escolar  
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) en este receso escolar continúa con sus 
servicios digitales a través de su plataforma SEEDigital, permitiendo a la población en 
general realizar trámites como la solicitud de duplicado de certificados de manera más ágil 
y eficiente. La secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, destacó la importancia de 
la modernización de los procesos.   
 
Designa SEE 3 mil 400 plazas a través de UESICAMM  
Con total transparencia y apego a la norma, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
ha asignado poco más de 3 mil 400 plazas docentes desde preescolar hasta secundaria, a 
través de la Unidad Estatal del Sistema para la Carrera de los Maestros y las Maestras 
(UESICAMM), en lo que va de este gobierno. En comunicado de prensa, la secretaria de 
Educación, Gabriela Molina Aguilar, destacó que se está haciendo historia en Michoacán. 

https://see.michoacan.gob.mx/
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INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán se mantiene en lucha contra el dengue: SSM  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) no baja la guardia en el combate al dengue y 
mantiene brigadas de fumigación y eliminación de criaderos del mosquito transmisor en 
municipios identificados como focos rojos en casos de la enfermedad, tales como Morelia, 
Lázaro Cárdenas y Uruapan. Es así que tan sólo en el mes de julio se recolectaron 52 
toneladas de cacharros en Lázaro Cárdenas, se fumigaron 120 colonias de Uruapan y se 
intervinieron en Morelia 560 hectáreas situadas en zonas habitacionales, espacios públicos, 
escuelas y baldíos para proteger a 876 mil 546 habitantes, se indica en un comunicado.  
 
Se han detectado 32 casos de dengue en Morelia  
Un total de 32 casos de dengue se ha detectado, en Morelia, por el Instituto de Salud 
municipal, refirió José Murguía Magaña, titular de la instancia. En entrevista efectuada en 
el centro administrativo de Morelia (CAM), José Murguía detalló que sólo en la última 
quincena se registraron 10 casos sospechosos, de los cuales tres se confirmaron como 
dengue. En el curso de la temporada de lluvias, desde mayo pasado, se han tenido 32 
casos de dengue en la instancia local.  
  
Ofrece SSM servicios para prevención de embarazos en adolescentes  
Como parte de la estrategia para la prevención de embarazos en adolescentes o no 
planeados e infecciones de trasmisión sexual, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
recuerda a las y los jóvenes que pueden acudir a los 172 módulos de Servicios Amigables, 
donde recibirán orientación y una unidad móvil de educación sexual. De acuerdo a un 
comunicado, los Servicios Amigables son espacios diseñados especialmente para 
proporcionar atención en materia de salud sexual y reproductiva a las y los adolescentes, 
de acuerdo a sus necesidades particulares.  
 
Afíliate a IMSS Bienestar en 1 de los 36 módulos que hay en Michoacán  
En Michoacán ya son 36 los módulos de afiliación al IMSS Bienestar a los que puedes 
acudir de lunes a viernes para solicitar tu credencial con la que podrás acceder a consultas, 
medicamentos, estudios de laboratorio y cirugías sin costo en 364 centros de salud y 27 
hospitales. De acuerdo con un comunicado de prensa, las unidades de credencialización 
se encuentran abiertas de 08:30 a 13:30 horas en los centros de salud de Apatzingán, Ario, 
Charo, Chilchota, Jiquilpan, Maravatío, Puruándiro, Los Reyes, Tarímbaro, Sahuayo, 
Zacapu, Tacámbaro Tangancícuaro, Yurécaro, Zinapécuaro y Zamora.  
 
¡Previene el cáncer de cuello uterino! Habrá pruebas gratuitas de papanicolaou y VPH 
en Michoacán  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) anunció que durante todo este mes de agosto 
se realizarán pruebas gratuitas de papanicolaou y del Virus del Papiloma Humano (VPH) 
en los 364 centros de salud de la entidad. También en Morelia, Cuitzeo y Tarímbaro se 
podrá realizar las pruebas gratuitas en las unidades móviles de la dependencia estatal, el 
cual están instaladas en centros comunitarios, mercados, plazas públicas y avenidas 
principales. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Casi mil homicidios en Michoacán en primer semestre del 2024 
Michoacán registró 989 homicidios dolosos durante el primer semestre del 2024, de 
acuerdo a la información proporcionada por la plataforma TResearch International. Tras 
esta estadística, la encuestadora colocó al estado en el séptimo lugar a nivel nacional con 
este tipo de delitos por abajo de Guanajuato, Estado de México, Baja California, Chihuahua, 
Jalisco y Nuevo León.  
 
Aseguran máquinas tragamoneadas y drogas en Villas del Pedregal 
Previa orden de cateo en un billar ubicado en el fraccionamiento Villas del Pedregal, en 
Morelia, elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), de la Guardia Nacional (GN) y de la Coordinación Nacional 
Antisecuestro (Conase), aseguraron narcótico y seis máquinas tragamonedas. En atención 
a una denuncia ciudadana, se efectuó el operativo en un billar con servicios de bar, ubicado 
en la calle Espinela. 
 
Atacan a balazos a un hombre a unos metros de la Enrique Ramírez, Morelia  
Un hombre resultó herido tras un ataque a balazos registrado la mañana de este sábado 
sobre la colonia Ocolusen, a unos metros de la avenida Enrique Ramírez. Autoridades 
policiales informaron que la víctima se encontraba sobre la calle Miguel Arreola, momento 
en que fue atacado a balazos por al menos dos sujetos. Tras la agresión, la víctima resultó 
lesionadas y fue asistido por paramédicos y canalizado a recibir atención médica.  
 
Capturan a presunto implicado en muerte de un policía en Altozano  
Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), obtuvo datos de prueba para poder 
establecer la posible participación de Gabriel Adrián “N”, quien fue detenido con base a una 
orden de aprehensión obsequiada por un Juez de Control. Señala un comunicado de prensa 
que, de acuerdo con las constancias de la Carpeta de Investigación, el pasado 29 de julio, 
los policías de la Guardia Civil, José Ángel R. y Brandon H., realizaban actividades propias 
de su trabajo, en la avenida José María Morelos, como referencia, aproximadamente a 100 
metros de la avenida Ramal Camelinas, colonia Paseo altozano, momento en que 
visualizaron dos unidades estacionadas: un automóvil Volkswagen, tipo Bora y una 
motocicleta color negro, por lo que se aproximaron para realizar una revisión. 
 


